

柔道会



会長 山口 恒雄

蓮田市柔道会は、二つの柔道団体が昭和63年7月に合併し現在に至っています。

蓮田市における柔道の歴史は、昭和18年 天野清一が浦和商业学校で柔道を始めたことにより、天野重太郎が代表世話人となり富所寛一郎 六段、高野甚平 五段、岩爪 五段が、蓮田駅前の須賀神社の拝殿を借用して稽古を始めたのが最初であった。その後、元蓮田市長 吉田周治、地酒「清龍」社長 岩崎清大等が加わったが太平洋戦争で中止された。

その後、元蓮田市長 吉田周治、地酒「清龍」社長 岩崎清大等が加わったが太平洋戦争で中止された。

昭和43年

小学一年生の山崎茂が、岩槻市の養生館に通っていた菊池孝司 四段の門を叩いた事により、「蓮田市柔道会」の歴史が始まった。当時は見沼用水の堤防や近くの牛小屋を借用し裸電球の下で稽古に励んだ。

昭和45年

門弟が増え、指導者は菊池孝司 四段、細田光彦 四段、藤生 清 四段、藤生 勇が加わった。

昭和48年

蓮田市教育委員会、埼玉県柔道連盟に蓮田市柔道会として正式に承認され発足した。

稽古場所は蓮田市勤労青年ホームが使用された。

指導者は、菊池孝司会長、細田光彦、藤生 清、藤生 勇、猪熊敏雄 六段、飯野丈司 四段、浦野 久 四段、大沢佳国 弐段、公地次男 弐段、高橋鉄治 参段、木下明男 参段、増田朝榮 弐段、高橋昌信 参段が加わった。同時に後援会組織が結成され、会長を中心に保護者が柔道会の方針を理解し協力いただけるようになった。

昭和55年

藤生 清が会長になり、稽古場所は蓮田中学校を借用した。当時女子有段者に阿部きよ子、野口治子、石神井由美子が在籍。

昭和59年 2月

市議会議員 金子進作が東北線（宇都宮線）の線路脇に「蓮田武道館」を新設した。

指導者は、増田一郎 六段 矢端(山口)恒雄 四段（埼玉県警察）、福田 輝 五段 川田昭義 五段（警

視庁）、滝沢義夫（皇宮警察）を招き柔道の稽古を始めた。

昭和63年 7月

「蓮田市柔道会」と「蓮田武道館」とが講道館 嘉納治五郎師範の理念のもと共に賛同して合併がなされた。稽古場所は蓮田武道館。初代会長に菊池孝司が就任した。

当時の指導者

菊池孝司、高橋昌信、飯野丈司、浦野 久、高橋鉄治、村井 強、猪熊敏雄、本橋幸夫、矢端(山口)恒雄、木下明男、藤生 勇、藤生 清、萩原明暢、原田英昭、小島浩明、山崎 茂、福田 輝、滝沢義夫、川田昭義、石神井由美子、野口治子

初代事務局長 萩原幸代

平成 4年

浦野 久が2代目蓮田市柔道会会長に就任した。蓮田武道館は閉鎖され蓮田中学校柔道場を借り稽古場所とした。

平成 6年

平成6年から菊池孝司が3代目会長として返り咲いた。

蓮田市大字閩戸2343番地に蓮田市総合市民体育館（パルシー）が新設され稽古場所を蓮田中学校柔道場から蓮田市総合市民体育館（パルシー）2階武道場に移動した。

指導者 21名 会員 20名

平成 6年 11月 20日

蓮田市総合市民体育館（パルシー）落成記念近隣少年柔道大会が実施された。

埼玉県警察特別練習監督 中島政司 七段にも指導をお願いした。

出場選手

小3男子の部	中原 道哉		
小4男子の部	小林 史典		
小5男子の部	中島 裕樹	加藤 太輔	鈴木 陽介
中2男子の部	川田 広信	菊池 直彦	
中3男子の部	田中健太郎		
小3女子の部	高橋 里枝	中島 愛	
中1女子の部	古市かなえ	中原千寿香	
中2女子の部	和気いずみ		

平成10年

蓮田市柔道会会長に菊池孝司から（村井 強・山崎 茂・本橋幸夫）3名に対し会長職を依頼し、3人同時に就任した。

平成16年

吉田 正が指導者として加わった。

合併後、蓮田市柔道会は毎年10月第一日曜日午前9時から午後2時まで蓮田市総合市民体育館（パルシー）2階武道場において、指導者のトーナメント方式の試合・生徒のリーグ戦方式の試合を実施し健闘をたたえあった。平成の後期からは近隣少年柔道大会として大会が実施されている。

合併後の会長及び事務局長

(会 長) 初代 菊池孝司
 2代 浦野 久
 3代 菊池孝司
 4代 村井 強・山崎 茂・本橋幸夫
 5代 村井 強
 6代 山崎 茂
 7代 矢端（山口）恒雄
 (事務局長) 初代 萩原幸代
 2代 山崎泰枝
 3代 吉田佳子

昭和63年7月～平成3年
 平成4年～平成5年
 平成6年～平成9年
 平成10年～平成11年
 平成12年～平成15年
 平成16年～平成21年
 平成22年～
 昭和63年～平成17年
 平成18年～平成21年
 平成21年～

令和4年現在、当会で活躍している主な役員

会 長 山口恒雄 五段
 副 会 長 吉田 正 参段
 監 事 高橋昌信 七段
 本橋幸夫 四段
 強化指導者 村井 強 五段
 事務局長 吉田佳子

蓮田市柔道会は創立時より柔道を通しての『青少年の健全育成』を理念として指導を行い、各分野において活躍しています。

